

Datum: 27. August 2024  
Abteilung: Gemeinderat  
Kontakt: Félix Brunschwiler  
Telefon: 055 286 11 01  
E-Mail: [felix.brunschwiler@schmerikon.ch](mailto:felix.brunschwiler@schmerikon.ch)

## Medienmitteilung

### **Daniel Schmid ist interimistischer Schulleiter in Schmerikon – Gemeinderat kämpft gegen Falschinformationen**

**Die aktuelle Situation an der Oberstufe Schmerikon stellt die Gemeinde vor die Herausforderung, zeitnah eine Lösung für die vakante Schulführung zu finden. Ab dem 1. September 2024 übernimmt Daniel Schmid (62) die interimistische Schulleitung um die Kontinuität im Schulbetrieb zu gewährleisten. Daniel Schmid kann auf Erfahrung in der Leitung der Schweizer Schule in Mailand zurückblicken. Der Gemeinderat und der für die Schule verantwortliche Werner Becker stellen so sicher, dass der Schulbetrieb geordnet weiterläuft.**

Die Entscheidung für Daniel Schmid als interimistischer Schulleiter fällt in einer Zeit, in der die Schule mit Herausforderungen konfrontiert ist. Die Abwesenheit des vorherigen Schulleiters und die dadurch entstandene Vakanz machten ein schnelles Handeln zur mittelfristigen Überbrückung erforderlich. Der Gemeinderat ist überzeugt, dass mit Daniel Schmid eine vielversprechende Wahl getroffen wurde.

#### **Grosse Erfahrung**

«Ab dem 1. September 2024 wird er die operative Schulleitung interimistisch übernehmen», erklärt Werner Becker. «Daniel Schmid ist 62 Jahre alt, bringt langjährige Führungserfahrung aus seiner Tätigkeit als Rektor an der Schweizer Schule in Mailand mit und verfügt über ein fundiertes pädagogisches Wissen». Er wird die Oberstufe operativ führen und in einem 60%-Pensum die Verantwortung für alle relevanten Planungs- und Organisationsprozesse übernehmen.

Die Ernennung von Daniel Schmid zielt auch darauf ab, zur Beruhigung der Lage beizutragen und einen Neuanfang zu ermöglichen. Schmid wird eng mit dem stellvertretenden Schulleiter Felix Sieber zusammenarbeiten, der in den vergangenen Monaten eine wichtige Rolle in der Schulführung übernommen hat. Sieber, der gleichzeitig als Klassenlehrer und IT-Verantwortlicher tätig ist, wird Schmid tatkräftig bei der Einarbeitung unterstützen, damit ein reibungsloser Übergang gewährleistet werden kann. Der Gemeinderat dankt Felix Sieber für seinen grossen Einsatz.

#### **Kritik am Gemeinderat**

In den vergangenen Wochen hat der für die Schule zuständige Gemeinderat Werner Becker auch kritische Stimmen und persönliche Angriffe zu hören bekommen. «Diese persönlichen Angriffe, Vorwürfe und Unterstellungen führen zu einer vergifteten Atmosphäre», ist er der Überzeugung. Diese Kritik habe leider dazu geführt, dass das Vertrauen in die Schulführung erschüttert und das Arbeitsklima beeinträchtigt wurde. Werner Becker, der seit sechzehn Jahren im Gemeinderat sitzt

und seit zwölf Jahren für die Schule verantwortlich ist, zeigt sich tief betroffen von den Vorwürfen, die gegen ihn und die Schuldirektorin erhoben wurden.

Der gesamte Gemeinderat stellt klar, dass er uneingeschränkt hinter den betroffenen Personen steht und als Kollektiv die volle Verantwortung für die Schulführung übernimmt. Gemäss der Gemeindeordnung von Schmerikon ist der Gemeinderat für die Einstellung der Schuldirektion und der Schulleitungen verantwortlich. Diese Tatsache wird in der Bevölkerung nicht ausreichend berücksichtigt.

Daher weist der Gemeinderat darauf hin, dass die aktuelle Situation bedauerlich ist. Es ist zudem wichtig, dass einseitige und entstellte Informationen die öffentliche Diskussion nicht weiterhin negativ beeinflussen. Viele der Gerüchte werden bewusst von Personen gestreut, die die Diskussion als Vorwand für persönliche Abrechnungen und politische Manöver kurz vor den Wahlen missbrauchen. Es wäre wünschenswert, wenn dies umgehend beendet würde.

#### **«Probleme konstruktiv und zielorientiert lösen»**

Der Gemeinderat zeigt sich erfreut, dass trotz der schwierigen Umstände der Schulbetrieb nach den Sommerferien reibungslos wieder aufgenommen werden konnte und er dankt den Lehrerinnen und Lehrern für ihren grossen Beitrag hierzu. "Wir sind zuversichtlich, dass wir auch interne Konflikte im Personalbereich konstruktiv und zielorientiert lösen können", erklärt Becker weiter. Der Gemeinderat ist entschlossen, stets konstruktive Lösung zu finden. Hierzu sei es notwendig, dass einseitige und verzerrte Informationen die öffentliche Diskussion nicht weiterhin negativ beeinflussen.

#### **Pionierin**

In diesem Zusammenhang möchte der Gemeinderat von Schmerikon darauf hinweisen, dass die Gemeinde 2013 mit der Einführung des Direktoratsmodells eine Vorreiterrolle in der Schulführung übernommen hat. Das Modell hat sich in der Praxis bewährt und wird inzwischen von zahlreichen anderen Gemeinden, beispielsweise kürzlich Eschenbach, übernommen. Es ermöglicht eine professionelle und von politischen Einflüssen freie Gestaltung der Schulführung. Die Veränderung in der Zusammenarbeit zwischen Schulführung und Schulleitung hat jedoch auch neue Fragestellungen und Herausforderungen mit sich gebracht, denen sich alle Beteiligten stellen müssen.

Mit der Ernennung von Daniel Schmid und dem entschlossenen Engagement aller Beteiligten ist der Gemeinderat zuversichtlich, dass die Oberstufe Schmerikon auf eine stabile und erfolgreiche Zukunft zusteuert.

*Für zusätzliche Auskünfte steht Félix Brunschwiler unter Tel. 055 286 11 01 oder 079 799 70 17 zur Verfügung.*

Freundliche Grüsse

**GEMEINDERAT SCHMERIKON**

Der Gemeindepräsident



Félix Brunschwiler

Der Gemeinderat für Schule



Werner Becker